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    今年，不少全国政协委员拿起

手机“兼职”做起了“两会记者”，抽
空报道两会。昨?，在下榻的住地，

两位委员互相配合拍摄视频，看看
“试镜”的效果，以便正式采访时确

保视频质量。
本报记者 江跃中 方翔 文
在沪全国政协委员 胡卫 摄

为进一步提高我国期货市场国际竞争力 解冬委员建议

在浦东探索期货品种上市机制改革

两会自拍杆

今年的全国两会是一次
平常的大会，因为是在 3月之
初，如期举行。 今年的全国两
会又是一次不平常的大会，因
为今年我们迎来建党 100 周
年，同时又是十四五规划的开
局之年。 站在两个 100 年的
历史交汇点上，我们正在迈向
新征程。

我们政协委员的提案和
建议， 都应契合这一大局和
主题， 为 “十四五” 规划和
2035 年中国远景目标建言
献策。 作为一名法律工作者，

我正是以法治建设和社会治
理为切入点。

去年， 全国人大通过民法
典。 这部 “社会生活的百科全
书”已在今年 1月 1日正式施
行。习近平总书记说，要让民法
典走到人民群众身边， 走进人
民群众心里。的确，民法典从来
不只是法学家的事， 也不应由
法官和律师等法律工作者独
享；它应该走进千家万户，来到
每个人的身边，陪伴其一生，守
护其一世。 全民守法既是法治
国家的核心形式， 更是法治建
设的终极内容。

因此我就在想， 今年法治
建设的重点就是推进人民群众
学典用典、守典尊典。 于是，我
建议人民法院应该编辑并发布
“民法典案例大全”， 与民法典
逐章对应、逐节匹配，让老百姓
在读“案”中学“典”，通俗易懂，

雅俗共赏， 喜闻乐见， 潜移默
化，因为愿意学于是学得进，由
于学得进于是更愿意学。同时，

“民法典案例大全”实现线上化
与数字化，音频化与视频化，可
以多方式获得， 实现多渠道传
播。 学好民法典，学懂民法典，

我们每一个人都能成为 “法治
中国好公民”！

（本报记者 江跃中 整理）
本报记者 张龙 摄
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大学加挂医院不能急吼吼

     ■ 近年来， 部分高校和医院为提升各自在行业上的声誉， 开始盲目地圈地挂

牌。 部分高校对挂牌附属医院分工不明确，资格审查过于宽松；高校挂牌附属医院只

重圈地、唯数量论，会导致品牌资源过度稀释、含金量打折扣，以及后期质控和管理不

力。 长此以往，我国的医学教育水平和医疗水平都将受到冲击。

保质应优先于求量

附医科大学附属医院多达50余家 葛均波委员呼吁

思想众筹

    本报讯 （记者 江跃中 方

翔）“近年来，部分高校和医院为
提升各自在行业上的声誉，开始

盲目地圈地挂牌———部分医院不
按规定进行审批，违规自主加挂

大学附属医院的牌子；部分高校
盲目扩张管辖，以至于一所医院

同时成为多家高校附属医院现象

普遍，某医科大学附属医院多达
50?家。”在沪全国政协委员、中

科院院士葛均波提交提案，呼吁
及时制止急功近利跑马圈地式的

挂牌附属医院。

盲目挂牌问题诸多
葛均波指出，作为高校，医科

发展能力是大学关键发展因素之

一，而医科的发展既要着重于理
论的学习，也要擅长临床实践，通

过挂牌附属医院，增加与医院的

合作、借助医院的支持，是必要的

发展出路。与此同时，医院寻求发
展必须提升基础科研实力，借助

高等院校的“智力支持”至关重

要。在医院的等级评审中，是否为

“教学基地”是重要考核指标之

一。因此，医院要想快速发展，必
须医教研协同进步。

但他发现，挂牌附属医院存

在诸多问题：一些医院对“附属”
没有正确认知，高校对挂牌附属

医院分工也不明确，同时，对附属
医院资格的审查过于宽松，高校

没有针对各个附属医院的特长和
优势进行资源分配和分工，难以

促进各个附属医院的良性发展。

一些高校挂牌附属医院只重圈
地、唯数量论，如某医科大学附属

医院多达 50?家。在他看来，医

学高校盲目扩张挂牌，会导致其

品牌资源过度稀释、含金量打折

扣；此外，会导致高校对医院挂牌
成为附属医院后的质控和管理不

力。“长此以往，我国的医学教育

水平和医疗水平都将受到极大冲
击。”葛均波指出。

审定、管理等需严格
葛均波委员建议，挂牌医院

职责需明确、挂牌医院资格严把

关，明确医院与高校间是被领导
关系还是合作关系。高校应对附

属医院做出明确的工作认定和
区分。“应严格执行附属医院审

定机制，建立全国、全省两个层

次的审定工作委员会（组），制定
完整的审核章程，教育部直属院

校执行全国审定，省属高校及医
院执行全省审定国家复核。审定

工作委员会（组）负责临床教学基
地的领导管理工作，指导协调附

属医院、教学医院和实习医院的
发展建设等。”

他还建议控制挂牌医院数
量，坚决消除唯数量论思想。“原

则上一所医院只能被认定为一

所医学本科高等院校的附属医

院；可结合临床教学资源现状，
合理确定与医学本科高等院校

合作创建教学医院、实习医院的
数量。管理部门应明确要求高校

根据招生、教学、实习规划制定
合理的附属医院数量，经审核后

方能按照规定数量认定医院成

为附属医院。”葛均波委员表示，
既往附属医院数量超额的高校

应据实上报附属医院信息，并按
照医院实际承担工作给予挂牌

的调整。
附属医院挂牌之后，高校要

严格根据要求对附属医院进行质
量控制，保证医院的高水平的教

学质量、保障医学生有充足的临
床教学资源。以 3或 5年为一周

期进行再审核。凡再审核不合格
的附属医院（教学医院/实习医

院），责令限期整改；整改后经复
审仍不合格者，取消附属医院（教

学医院/实习医院）基地资格。

两会影话

互相配合
一起“试镜”

    2020 年 11 ?，习近平总书

记在浦东开发开放 30 周年庆祝
大会讲话上强调，“浦东要努力

成为国内大循环的中心节点和
国内国际双循环的战略链接”

“提升重要大宗商品的价格影响
力，更好服务和引领实体经济发

展”。在今年的全国两会上，全

国政协委员、上海市地方金融监
督管理局局长解冬建议，结合贯

彻习近平总书记要求，在浦东新
区的期货交易所先行探索以市

场需求为导向的期货品种上市
机制。

目前，我国期货新品种上市

由国务院期货监督管理机构依

照一事一议机制，会商各有关部
门后报国务院决定。若不同部

门间存在不同意见，需要进行
多轮沟通，一定程度上延长了

期货品种上市周期，进而影响
期货市场的运行效率和自主创

新。解冬委员在今年全国两会

上，准备提交一份关于推进期
货品种上市机制改革的提案，

建议针对不同的期货品种、交
易方式和投资者等实行分层分

类管理，探索以市场需求为导
向的期货品种上市机制。

解冬委员在前期的调研中发

现，境外期货交易所新品种上市，

主要通过市场的优胜劣汰来筛选
优质上市品种。例如，美国商品期

货交易委员会（CFTC）规定新品
种上市采取交易所自我认证（注

册制）和请求 CFTC批准（核准
制）两种方式，核准制一般 45?

内告知结果，注册制最快只需 1

?即可通过认证。
“我们现行期货新品种上市

机制一定程度上影响了期货市场
的运行效率和自主创新，进而可

能影响到我国期货市场国际竞争
力的提升。主要表现为：一是上市

周期不明确；二是会签单位较多；

三是会签程序相对重复。”解冬委

员建议，“一是可以按品种重要程
度实行差异化上市制度；二是按

品种序列区别对待新期货品种的
上市流程。对已上市品种的同序

列未上市品种，予以会签流程上
的优化或豁免。”

解冬委员特别提到，如果前

两条建议短期内难以在全国范
围实现，可结合浦东新区深化改

革要求作先行探索，允许浦东新
区的期货交易所试点建立以市

场需求为导向的期货品种上市

机制。

本报记者 方翔 江跃中


